

EN JIRA DE compactación Nacionalista

Victoriosos de su jira de compactación de los Sub Comités nacionalistas, en los laboriosos municipios de El Negrillo y Morazán, regresaron vivamente entusiasmados a la comisión del seno de la Directiva del Comité «La Voz de Progreso» de esta ciudad, integrada por los señores don Carlos M. Alvarado, don Enrique Peña, Dr. Gabriel R. Aguilar, don César P. Santos, don Calixto Moya, don Félix Gámez, don Porfirio Rosa, don J. Doroteo Antúnez, don J. Antonio Guerrero, quienes dejaron en pie la más debida organización y así presentar una sola opinión en los próximos debates electorales que presentará el formidable grupo del nacionalismo y su laridad absoluta al jefe supremo, Gral. Carlos Andino, el próximo noviembre de 1948.

Más miembros del Comité visitarán otros pueblos y aldeas en misión de unificación y conocer más visiblemente el ideal auténtico del campesino y agricultor, que en estos momentos luchamos porque se mantenga inalterable la paz y el orden social.

EL viernes 10 de los corrientes recuerdo otro aniversario patrio la heroica República de China. Sus súbditos residentes en este país, celebraron jubilosamente ese acontecimiento patriótico con actos de simpatía que hicieron presente al Jefe de aquella nación Generalísimo Chiang Kai Che.

SOCIAL, saluda muy respetuosamente a los distinguidos miembros de la colonia china en Honduras; en el día glorioso de su independencia

NUESTRA gentil y cariñosa amiguita, señorita Alejandrina Reyes Camilita de nuestra distinción y aprecio, es objeto de finas como delicadas atenciones de parte de sus familiares y amistades en el día de hoy lunes 13, con motivo de estar recordando la fecha de su nacimiento. La apreciable cumpleaños, es de una exquisitez y fragancia galante con que adorna y perfuma nuestro ambiente social, es colmada con las más sinceras y respetuosas felicitaciones a las que SOCIAL se une para rendirle pleitesia; deseándole toda clase de felicidad, dicha y alegría.

SOCIAL

SEMANARIO INFORMATIVO — FUNDADO EL 2 DE ENERO DE 1932

DIRECTOR GERENTE: **Tito Calderón**

AÑO XI—EL PROGRESO, OCTUBRE 13 DE 1947. SERIE

Hombres, no instrumentos

La constante prédica de la Unidad del Partido como principio doctrinario, y cuya unidad constituya la barrera donde se contengan los Jinetes Apocalípticos significados en un adversario que eleva el odio y la destrucción de vidas y haciendas, a la categoría de CREDO político, la continua recomendación de que hay que esperar la voz de la Convención como una estrella que dirija al nacionalismo a la meta de la victoria comicial; el autoordenamiento partidario como avanzada triunfal en la lucha civil por iniciarse; la disciplina, en fin, que recomiendan los viceros del organismo político hondureño, mejor organizado y mayormente acreditado, es citado frecuentemente por los adversarios como una revelación autocrática que inspirada en interés creados no permitirán en la mesa redonda de la Convención, más que la pronunciació de un solo pre candidato. Nada más inconsistente e improductivo como sistema propagandístico para la causa de quienes en tal forma discernen. Dentro de un Partido que cuenta con mayoría de valores mentales y espirituales, las aspiraciones de altura son lógicas como naturales, pero colocada la existencia e intereses del Partido primero que los intereses personales con sus impulsos y aspiraciones, el orden exige que toda manifestación de altura, gire dentro de la órbita del Partido asegurando su consistencia en el desenvolvimiento de la ciudadanía. Las prédicas de unidad, autoorganización y disciplina que parten de los voceros del Nacionalismo, están destinadas a evitar que la clase partidaria caiga en el pantano de personalismos irreflexivos y audaces, propicios por la fuerza de sus irrefrenable ambiciones a convertirse en dociles instrumentos del enemigo, en un quinta columnismo y amenazante al organismo del Nacionalismo y de los nacionalistas.

En vísperas de la Convención, se pronuncian como precandidatos los nombres de dos figuras de altura en el Partido; pero ni uno ni otro; cuando se ha hecho referencias a las inquietudes de las masas en su favor, he pronunciado más palabras que «Disciplina» «Lealtad» «Auténtico nacionalismo». En esa posición ambos; con el desinterés que encierran esas promesas de probidad nacionalista, la estructura del nacionalismo está salvaguardada; lo que no ocurriría al adoptar uno u otros percicio

Pasa a la 6 página

TITO CALDERÓN
EDITORA de SOCIAL
TITO CALDERÓN

TENEMOS para Ud., papel grueso y fino de cartas, sobres corrientes, aereos y de oficio; talonarios de recibo, de facturas comerciales, tarjetas enlutadas con sus sobres, cualquier tamaño, y ejecutamos todo trabajo en el arte tipográfico.

El Progreso, D. L. Yoro.

Nuevos aviones Bimotoreadores adquiridos por TACA

La Compañía TACA, División de Honduras, acaba de adquirir dos aviones bimotoreadores tipo ANSON, con el objeto de ensanchar sus servicios aéreos en este país y hacer vuelos especiales o expresos a cualquier punto de la República, en donde haya campos de aviación.

El Lic. Augusto Rodríguez, Presidente Gerente de la División de TACA, en la República de Honduras, dió la anterior noticia a la prensa, diciendo lo siguiente:

«La adquisición de estos aviones coloca a la Compañía TACA en posición de poder atender inmediatamente las constantes solicitudes del público para vuelos expresos a distintos lugares del país; y ya la Empresa tiene listas las tarifas respectivas.»

Los aviones bimotoreadores ANSON son muy adecuados para pequeños campos de aterrizaje. Y esto, como se comprende, significa una ventaja para aquellas poblaciones hondureñas que no disponen de extensos campos de aviación.

Los nuevos aviones de TACA, ya se encuentran en servicio.

BUEN HUMOR

— Señor, una limosna; tenga.

— La semana que viene podrá darle trabajo. Pase por mi casa.

— Para entonces no lo preciso, que ya podrá trabajar esta.

— Dice usted que tendrá tres hijos? Pero si estoy incapacitado para tenerlos....

— Pero su señora no estará señor.

— Una noche los bandidos secuestraron a mi mujer!.....

— Espantoso, Tendría Ud que pagar un rescate?

— No. Pero que eso. Dos días después me ofrecieron tres mil pesetas si la recogía.

El— Los sabios inventan los proverbios; los idiotas los repiten.

Ella— ¿Qué se hizo inventó el que acabas de repetir

José y Rafael Wong
Comerciantes en General

TOMAS CHI
Comerciante en General.

FRANCISCO H. LEE
Comerciante en General.

SANTOS QUINTO
Comerciante en General

JESUS WONG
Comerciante en General.

LUIS CHON
Comerciante en General.

SALVADOR SAN-LEE
Refrescos y Pastelería,
Andrés Chi.

LUIS CHI
Comerciante en General.

Hotel

Hop Lee

DE MANUEL HAM
El mejor de la ciudad.

Comida abundante y nutritiva. Cuartos higiénicos y ventilados.

El Progreso, Yoro.

E L M A X I M

— La Reina de las Tintas —

Prefiera Ud. la
— BARBERIA SIGLO XX

FARMACIA CENTRAL

Propietario: Dr. Julián Ofueta Ponce
Garantía absoluta en el despacho de recetas. Gran existencia de medicamentos de patente. Precios Bajos.
El Progreso, Yoro. Honduras.

SALVADOR HANDAL

La tienda de las Novedades



EL DANUBIO

Alic Handal
Mero diario en general

JORGE ANDAL
Comercio en General
Principales

J. SIWADY Y Co

A. L. MACEN
Comercio y Venta de Productos
de P. I. E. Progreso, Yoro

J. RAMON RODAS B.
DENTISTA

Garantiza lo trabajo
por 10 años.
Frente al Parque Ramón Rosa.
El Progreso Yoro.

Salvador M. Gadea
ALMACEN

Venta al por Mayor y Menor
El Progreso. Yoro

EL PROGRESO

Oscar Ham Hermanson
Tienda de Abarrotos, productos
del país y panadería.
Atención a merada.

Zapatillas y Tallabartería

EL ENCANTO

La mejor en calidad y precios
Nuevo local: Callejón del U. G.

ZAPATERÍA

JUAN GALEANO

La mejor fabricación de calzado
en todo el país y tamaño

ROOSEVELT

BAR

A. SOLER Y H. SABILLÓ
Aristocrático salón cantina,
para solaz de la gente de
la gente de buen gusto
Servicio y atención con todo
respeto y amabilidad por
sus propietarios.

Toda clase de bebidas servi-
dos en reservado para
familias, al servicio del
público progresista todo el
día y la noche

Tip Calderon-

**DISCURSO pronunciado por la Prof
doña Olimpia Varela y Varela**

con motivo de la celebración del CXXVI aniversario
de la independencia de Centro América

Que los Diputados lleven el estado político, econó-
mico, fiscal y militar de sus provincias respectivas, para
formar con la suma de todos el general de toda la Amé-
rica;

Que unidos los Diputados y reconocidos sus poderes
se ocupase en la resolución de este problema: Trazar el
plan más útil para que ninguna provincia de América
sea presa de invasiones externas, ni víctimas de divi-
siones intestinas;

Que resuelto este primer problema trabajasen en la
resolución del segundo: Formar el plan más eficaz para
elevar las provincias de América al grado de riqueza y
poder a que pueden subir;

Que fijando e en estos objetos formasen: 1º— la fe-
deración más grande que debe unir a todos los Estados
de América; 2º— el plan económico que debe enriquecerl

Que para llenar lo primero se celebre el pacto so-
lemne de socorrerse unos a otros todos los Estados en
las invasiones exteriores y divisiones intestinas; que se
designase el contingente de hombres y dinero que de-
bía contribuir cada uno al socorro del que fuese atacado
o vivido; y para alejar toda sospecha de opresión, en
caso de guerra intestina, la fuerza que mandasen los de-
más Estados para sofocarla, se limitase únicamente a ha-
cer que las diferencias se decidiesen pacíficamente por
las Cortes respectivas de las provincias divididas, y obli-
garlas a respetar la decisión de las Cortes;

Que para lograr lo segundo se tomasen las medidas,
y se formase el tratado general de comercio en todos los
Estados de América, distinguiéndose siempre con protec-
ción más liberal el rigo recíproco de unos con otros, y
procurando la creación y fomento de la marina que nece-
sita una parte del gobo separada por mares de las otras

Congregados para tratar estos asuntos los represen-
tantes de todas las provincias de América, que espesáu



Rebaja de precios en pasajes

DE PROGRESO A:

	IDA	IDA Y VUELTA
San Pedro Sula	L. 3.00.	5.40
Yoro	" 9.80.	17.65
Olanchito	" 17.50.	31.50
La Ceiba	" 18.00.	32.40
Tegucigalpa	" 18.00	32.40

VUELOS LUNES Y JUEVES

Para más informes dirijase a nuestro Agente local.



TACA la primera Línea Aérea de Honduras.

INDICADOR DE

SOCIAL

SEMANARIO INDEPENDIENTE

Registrado como correspondencia de Segunda Clase.

Director y Administrador:
TITO CALDERON

LA FORTUNA DE HONORAS
Dijera el Hndal

Toda clase de residencias en general.

El Progreso

PANADERIA EL ALBA

Para el mejor bifechico por Sirviendo a domicilio.

ANTONIO RAFAEL CHON

Preparación de provisiones frescas y una variedad de novedades

SASTRERIA LA MODA

— Carlos Moreno —

Toda obra de arte y confección realizada.

Calle del Comercio. — El Prog

PENSION CENTRAL

Cuartos y ventanillas Servicio a toda hora.

Clinica Dental

ADRIAN ORELLANA

Coronas, Puentes, Placas.

Materiales Auriculares.

Todo trabajo garantizado y precios módicos. El Progreso, Yoro.

Barberia

NUEVA AMERICA

de José Alvarado y Alvarado a sus órdenes

FARMACIA PROGRESERA

Dr. A. Benetton Jr.

La Farmacia de Confianza

LORENZO ERZO PAZ

DENTISTA

Equipo operado al Correo y Telégrafo

FARMACIA

DR FERRUFINO O

La farmacia del pueblo.

Tip Calderon

DISCURSO pronunciado por la Prof

lo tan grande presentaría en un Congreso no visto jamás en los siglos, no formado nunca en el antiguo mundo, ni soñado antes en el nuevo.

No es posible enumerar los bienes que produciría. La imaginación mas potente se pierde desenvolviendo unas y otras sucesivamente todas las consecuencias que se pueden deducir.

Se crearia un Poder que, uniendo las fuerzas de 14 a 15 millones de individuos haria a la América superior a toda agresión; daría a los Estados débiles la potencia de los fuertes; y prevendría las divisiones intestinas de los pueblos sabiendo éstos que existía una federación calculada para sofocarlas.

Se formaría un foco de luz que, iluminando la causa general de toda la América, enseñaría a sostenerla con todos los conocimientos que exigen sus grandes intereses. Se derramarían desde un centro a todas las extremidades del Continente las luces necesarias para que cada provincia conociese su posición comparada con las demás sus recursos e intereses, sus fuerzas y riquezas.

Se unirían sabios que, teniendo a la vista el mapa económico y político de cada provincia, podrían meditar planes y discutir medidas de bien para todas las provincias en particular y para la América en general.

Se estrecharían las relaciones de los americanos unidos por el lazo grande de un Congreso común; aprenderían a identificar sus intereses; y formarían a la larga una sola y grande familia. Se comenzaría a crear el sistema americano o la colección ordenada de principios que deben formar la conducta política de la América ahora que empieza a subir la escala que debe colocarla un día al lado de la Europa, que tiene su sistema y ha sabido elevarse sobre todas las partes del globo.

La América entonces; la América, mi patria y la de mis dignos amigos, sería al fin lo que es preciso que llegue a ser: grande como el continente por donde se dilata rica como el oro que hay en su seno; magestuosa como los Andes que la elevan y engrandecen.

La América será desde hoy mi ocupación exclusiva. América de día cuando escribo; América de noche cuando pienso....

«Continuará»

SAHSA

SERVICIO AEREO DE HONDURAS, S. A.

a las órdenes de todos los hondureños
... y público en general. ...

... Atención esmerada, comodidad y seguridad ...

SAHSA

Una Línea Nacional al Servicio de la Nación.

Hotel Ulúa

Atendido especialmente por su propietario

... F. CUELLAR G. ...

FRANCISCO MORAZAN

DECISION ESTOICA

En abril de 1839, siendo Morazán jefe supremo de El Salvador, fué atacado por el General Ferreira quien iba al frente de los ejércitos aliados de Honduras y Nicaragua.

Cayeron por sorpresa sobre el cuartel general y Ferreira exigio a Morazán la entrega del poder, con la amenaza de que si no accedía la familia del héroe — que estaba prisionera — sería: "pasada a cuchillo".

Ante esa disyuntiva que hubiera hecho flaquear a cualquier hombre de menos carácter, Morazán respondió, decididamente, dando con ello pruebas indiscutibles de un estoicismo en alto grado:

"Los rebeldes que mis enemigos tienen, son para mí sagrados y viven muy cerca de mi corazón. Pero soy el jefe del Estado y para cumplir con mi deber debo atacar, así me vea precisado a pasar sobre los cadáveres de mis hijos, aunque no puedo sobrevivir a tan horrible desgracia..

Morazán atacó y recobró los territorios que estaban en poder de los enemigos; lograron felizmente rescatar a toda su familia.

Morazán, ameritado General y político hondureño, fue jefe de la Confederación Centroamericana que tanto luchó por la unión, la independencia y la solidaridad de las hermanas repúblicas de Allende el Suchiate, las que ahora tratan de formar nuevamente una sola nación, resultado de la gran Convención Inter Americana reunida en San Francisco; Nació en 1792 y murió en 1842. Uno de los departamentos más poblados de El Salvador lleva su nombre.

El librero del viejo, a la cliente que acaba de entrar a su negocio;

—Aquí tiene usted un libro que le recomiendo. Se titula: «Mil razones verbales para justificar las calaveradas». Se lo ofrezco por que estoy seguro que ha de serle muy útil.

La dama indignada. — Es usted un insolente. ¿Por qué supone que me interesa ese libro?

—Porque esta mañana le vendi otro a su esposo. ¿En tiende ahora?

La Cuna vacía

Qué pue el carpintero con dieha tanta que nunca mas ufano me pareció?
Está haciendo una cuna, canta que canta para su hijo del alma que ayer nació.

Qué cosa el carpintero labrará ahora que nunca mas siolastro me pareció?
Esta haciendo una caja, llora que llora, para su hijo del alma que ayer murió

El pobre carpintero sin dicha alguna todas las tardes vuelve solo a su hogar....
Se acuerda de su niño, mira la cuna y en silencio se pone triste a llorar....

FERNANDO CELAYA

Yoro. — Señor director de SOCIAL — Por error de copia discurso profesora Olimpia Varela y Varela. en el segundo párrafo aparece la frase Recibir un homenaje— Debe leerse: «Debe recibir un mensaje» — Ruegole rectificar.—Leonidas Padilla.—Alcalde Municipal

Yoro.—Señor director de SOCIAL—En discurso publicado por su importante semanario y que le envió el señor Alcalde Municipal de ésta, aparece un grave error En la segunda línea del segundo párrafo dice, Homenaje en lugar de Mensaje» Si usted tiene la bondad de hacer constar esa errata much) se le agradeceré.— Olimpia Varela y Varela.

N. de la D. —La línea del párrafo a que se refieren los anteriores mensajes telegráficos, está publicado en nuestra edición anterior, principio del discurso.

PLANTACIONES BIRICHICHE S A

*vende madera aserrada y sepillada
caoba, san juan, ciprés, etc.*

ATIENDE PEDIDOS DE TODAS PARTES

.... Llame a la Oficina de El Progreso Yoro

.... Para Lucirse Bien Use Sombreros de Juaco:

Maya

Búsquelo en Todas las Tiendas

Hotel Roosevelt

..... NELLY DE CRUZ

~ SAN PEDRO SULA ~



Farmacia NUEVA

D. R. ENAMORADO M

Facultades: Honduras y Nicaragua. 12 años de practica.

Servicio a toda hora del día y de la noche.

Reunión Política

Previo invitación del señor Presidente del Comité Nacionalista, «La Voz de Progreso», de esta ciudad, se reunió ayer domingo en las horas de la mañana, en el salón del Consejo Local con el objeto de conocer los elementos que de manera franca y decidida actuarán como miembros de la Directiva en reorganización. Del resultado de esta reunión política, que trataremos de obtener información al respecto y darlas a conocer en nuestra edición próxima.

NUESTRAS felicitaciones muy sinceras y con todo cariño, le enviamos por medio de SOCIAL, a la inquilina patoja Alejandrina Ferrufino, hija muy querida de nuestro buen amigo Dr. Ramón Ferrufino O. quién el día de ayer rodeada del cariño familiar y de sus amiguitas, celebró su cumpleaños. Nuestros mejores deseos porque la dicha y felicidad sea la guía en el curso de su vida.

Misa de Requiém

El sábado 11, y en nuestro templo católico, se ofició solemne Misa de Requiém por el eterno descanso del alma de quién en vida se llamara doña Ana Jacoba Briceño, fallecida el día 19 del presente mes, en esta ciudad. En este acto religioso en donde concurren las numerosas amistades de la fallecida se notó el inolvidable cariño que para doña Jacoba le dispensaban todos los elementos de las distintas clases sociales.

Nuevamente renovamos nuestras frases de condolencia y pesar a las familias, Briceño, Ramirez, Irias.

Raimundo Orellana

ABOGADO Y NOTARIO
Cartulación Rápida

Hombres, no instrumentos

Los egotismos, capaces de entrar en componendas con el contrario, colocándose con ello en una oposición al Partido y al régimen creado y sostenido por éste; cual ha ocurrido en oportunidades que por lo frescas no son necesarias las referencias.

Y tiene que grabarse en el ánimo de todos y de cada uno de los adversarios que el nombre o la militancia candidatural observada dentro del Nacionalismo auténtico, desinteresado y responsable, no aceptará a sus afiliados en los comicios por venir. Del seno de la Convención saldrá la fórmula, símbolo de victoria y promesa efectiva de continua renovación cívica y patriótica. D.N

Elementos del campo deben visitarse

Santa Rita Yoro.— Observase entre elemento de los campos el deseo de organizarse los Sub Comités con el fin de unificarse y patentizar lealtad al Mandatario. Correspoolal.

LOTERIA NACIONAL DE BENEFICENCIA

Premio Mayor:

L 15,000

Compre su Billete Hoy Mismo

-Pablo D. Larach-

SAN PEDRO SULA
PUERTO CORTES

Motores Eléctricos de Todos Tamaños WESTINGHOUSE

EXTRA KING BEE

El fumador conocedor escoge su cigarrillo por la SATISFACCION que le dan su sabor y Aroma. Por eso siempre escoge

..... EXTRA KING BEE

El cigarrillo que Satisface

Visite el almacén de Antonio Mandat

..... ¡LE INTERESA!